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З 
дравствуйте, 
дорогие дру-
зья! В окно 

уже стучится ок-
тябрь, а эмоции 
первокурсников и 
организаторов пос-
ле «Курса молодо-
го студента» не 
утихли. Как же хо-
чется вновь вер-
нуться на «неизве-
данную землю» ла-

геря «Новое поколение», чтобы еще 
раз насладиться теплой, ламповой 
атмосферой и увидеть яркий блеск и 
радость в глазах первокурсников. 

Мы выражаем благодарность адми-
нистрации факультета, Марии Иго-
ревне Баженовой, заместителю дека-
на по внеучебной работе, а также 
всем организаторам и первокурсни-
кам за возможность проведения тако-
го солнечного и душевного меро-
приятия. Без вашей поддержки 
#КМС2014 не состоялся бы! Помимо 
«Курса молодого студента» за время, 
пока мы работали над номером, в 
университете, и на ЮрФаке в част-
ности, произошло много других ме-
роприятий, таких как песенно-
поэтический фестиваль «Равно-
денствие», о котором расскажут на-
ши корреспонденты. На данный мо-

мент в стенах Студенческого дворца 
культуры идет активная подготовка 
к другому грандиозному осеннему 
мероприятию под названием 

«Суперпервокурсник». Как вы уже 

поняли, осень у наших студентов на-

сыщенная! Пролистав страницы наше-

го нового выпуска, вы еще раз в этом 
убедитесь!  

P.S. Несмотря на неописуемую 
красоту природы, осенняя пора 
очень обманчива, поэтому мы на-
стоятельно рекомендуем всем чита-
телям не забывать о своем здоровье, 
одеваться теплее, носить шарфики и 
баловать себя горячим чаем ;) ВВГ 
любит вас! 
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П 
роблема соотношения тео-
ретического и практического 
компонентов в обучении яв-

ляется одной из злободневных для сов-
ременного юридического образова-
ния. В обсуждении данной проблемы 
и в поиске ее решения принимают 
участие преподаватели высших      
учебных заведений, практикующие 
юристы. 

Одной из форм внедрения новых 
методов правовой подготовки стали 
юридические клиники, создаваемые 
при университетах, где студенты под 
руководством преподавателей совер-
шают первые шаги в практической 
юридической деятельности. 

Первой юридической клиникой в 
России стала юридическая клиника 
при Казанском университете. Разра-
ботчиком идеи клинической формы 
образования был известный цивилист, 
профессор Казанского университета 
Д.И. Мейер. Он проводил аналогию 
между правовой и медицинской под-
готовкой: «В самом деле, звание юри-
ста, как и звание врача, — практиче-
ское, и потому как практическое при-
готовление учащихся к врачебной 
науке происходит в школе, точно так 
же практическое приготовление юри-
ста должно совершаться там же». 

Сегодня университеты вновь вер-
нулись к идеям профессора Д. И. Мей-
ера. И построение юридических кли-
ник по модели Казанской юридиче-
ской клиники способствует реализа-
ции следующих целей: 

Во-первых, в рамках деятельности 
юридических клиник достигается об-

разовательная цель. Студенты стар-
ших курсов получают возможность 
для приобретения практических навы-
ков юридической деятельности без 
отрыва от образовательного процесса.  

 Во-вторых, происходит реализация 
социальной (правозащитной) функ-
ции. В клинике граждане получают 
бесплатную правовую помощь. Кон-
кретный выбор категории населения 
и/или категорий дел осуществляется 
непосредственно в юридической кли-
нике, однако все юридические клини-
ки работают с малообеспеченными 
категориями населения, которые в 
подавляющем большинстве не могут 
позволить себе оплатить услуги про-
фессионального юриста. 

На сегодняшний день при юриди-
ческом факультете ПГНИУ создана и 
функционирует юридическая клини-
ка. Мы ждем студентов для участия в 
ее деятельности. Вам представляется 
уникальная возможность реализовать 
знания, полученные в стенах универ-
ситета на практике, под чутким руко-
водством преподавателей юридическо-
го факультета. 

Юридическая клиника находится 
по адресу: ул. Петропавловская, 115, 
общежитие № 5. Посещение по вт и чт 
с 9:00 до 12:00 часов по предваритель-
ной записи. Запись осуществляется по 
телефону 236-78-88. Также можно об-
ращаться к Татьяне Петровне Строго-
новой или к Александру Панькову. 

COGITO ERGO SUM COGITO ERGO SUM   

Юридическая клиника - необходимый элемент 

образовательного процесса 

NOTA BENE! NOTA BENE!   

Не пропусти! 

6-18 ОКТЯБРЯ — Молодежный фо-

рум «Vivat academia». Участники смо-

гут показать знание истории Пермско-

го университета, а также узнать, как 

успешно построить свою карьеру.                         

8 ОКТЯБРЯ — Суперпервокурсник! 

Крупнейший конкурс для первокурс-

ников в истории первого на Урале.  

9-12 ОКТЯБРЯ — «Dance семестр». 

Всероссийский фестиваль в области 

хореографического искусства пройдет 

в Студенческом дворце культуры. 

19 ОКТЯБРЯ — День открытых две-

рей. Пермский университет пригла-

шает будущих абитуриентов в свои 

стены. 

21 ОКТЯБРЯ — Конкурс чтецов. Про-

яви свой талант! 

21 ОКТЯБРЯ — ПрожекторLAW. 

Встреча заинтересованных и нерав-

нодушных к праву людей. 

24 ОКТЯБРЯ — «Абсолютно бесплат-

ная книжная ярмарка». Буккроссинг 

от УВЦ.  

27 ОКТЯБРЯ-1 НОЯБРЯ — Театраль-

ная неделя. Факультеты представят 

свои постановки на суд зрителей. 

Материал подготовили: 

Алексей Горбунов, 4 курс, ЮРП 

Софья Иванова, 2 курс, ЮРП, 
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Ж 
изнь наших первокурсни-
ков кипит. Кажется, только 
недавно они познакомились 

с университетом, получили свои сту-
денческие билеты, начали ходить на 
пары, а совсем скоро их ждет еще одно 
грандиозное мероприятие — «Су-
перпервокурсник». Именно поэтому  
мы решили узнать, как готовятся ребя-
та нашего юридического факультета к 
данному событию, и взяли интервью у 
участников и кураторов мероприятия.  

 
Марк Челомбиц-
кий, 2 курс, ЮРП, 
куратор  команды 
ЮрФака 
«Суперпервокур-
сник» — доволь-
но тяжелый этап 
и для кураторов, 
и для первокурс-
ников, ведь при-
ходится не про-
сто готовиться к 

конкурсу, но и знакомиться с ребята-
ми, только что пришедшими в наш 
вуз, и знакомить их с нашим факуль-
тетом. Но сейчас знакомство позади, и 
подготовка к конкурсу идет полным 
ходом. Ребята большие молодцы, как 
всегда огромное количество желаю-
щих участвовать, все очень стараются. 
Надеюсь, из них вырастет отличный 
дружный коллектив или даже СтудАк-
тив ЮрФака. 

 
Анна Аптукова, 
1 курс, СДЭ, капи-
тан команды Юр-
Фака 
Сначала было 
немного сложно, 
но спустя некото-
рое время мы 
поняли, что это 
довольно легко! 
Проходит все 

просто превосходно, мы понимаем 
друг друга с полуслова. Те эмоции, 
которые мы получаем от проекта, про-
сто так не передать словами. Все ребя-
та молодцы, с ними  легко работать, у 
нас  самая замечательная команда. Ка-
ждый участник вкладывает душу в 
создание проекта. Если бы была дру-
гая команда, было бы не так круто. 
Хотим сказать большое спасибо кура-
торам, которые нам помогают! 

Валерия Серебря-
кова, 1 курс, СЦР, 
участник  
Конкурс заинте-
ресовал меня сра-
зу, как только я о 
нем услышала. 
Но я сомнева-
лась, думала, что, 
может быть, это 
не для меня. По-

сле первого собрания все сомнения 
исчезли. Я записалась почти на все 
этапы, познакомилась с новыми ребя-
тами, попала в КВН. И чем дольше я 
участвую в конкурсе, тем больше от-
крываю для себя что-то новое. Мне 
нравится общаться с ребятами, все они 
очень интересные и веселые, нравится 
придумывать новые идеи и делиться 
ими со всеми. Я очень рада, что попала 
на «Суперпервокурсник». От каждого 
этапа жду чего-то особенного, что за-
помнится мне надолго. 

 
Хочется пожелать ребятам успехов, 

удачи и, конечно же, победы, ну а ку-
раторам — терпения! 

Весь факультет болеет и пережива-
ет за вас! 

 

PANEM ET CIRCENSES PANEM ET CIRCENSES   

«Суперпервокурсник» совсем близко! 

Материал подготовила: 

Валерия Никонова, 2 курс, ЮРП  

Фото: Ксения Кочергина 

Фото: Анна Аптукова 
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И 
так, второй 
(и самый 
запоминаю-

щийся)  этап посвя-
щения первокурсни-
ков подошел к кон-
цу! «Курс молодого 
студента» закончил-
ся, а «Тритатушеч-
ки» и «Мы с тобой» 
все еще крутятся в 
голове у каждого 
второго, будь это 

первокурсник или организатор. Руки 
хотят хлопать в ладоши, а ноги хотят 
танцевать всем полюбившиеся танчи-
ки. Кто-то нашел на КМС друзей, кто-
то раскрыл в себе новые таланты, а кто
-то просто оторвался на полную ка-
тушку. Мы никогда не забудем эти 
насыщенные дни! К чему много гово-
рить? Пусть ребята сами расскажут о 
своих впечатлениях!  

 
Баграт Эдилян, 
1 курс, ЮРП 
На 27-28 сен-
тября мы, всем 
первым курсом 
ЮрФака, ну 
как всем, 128 
человек, поеха-
ли на «Курс 
молодого сту-
дента». Нам 
сказали встать 
очень рано. В 
итоге, отвезли в 

«Новое поколение», где нас очень здо-
рово встретили старшекурсники, кото-
рые приехали туда раньше, я был рад! 
Все было бы не плохо, но я хотел ку-
шать. Нас через силу заставляли пере-
ходить эту ПАУТИНУ! (так как у меня 
широкая кость, мне не очень нрави-
лась эта игра, и я хотел кушать). После 
прохождения  первых испытаний мы 
пошли кушать (о, да!). Нам подсказа-
ли, что можно записаться на мастер-
класс. Естественно, я записался на 
ЧГК. Мы там победили. Наступил ве-
чер. Ребята придумали номер и ус-
пешно выступили с ним. Мне также 
понравились номера остальных групп, 
вообще красавцы (если быть откровен-
ным, как никогда). Потом организато-
ры устроили классную вечеринку. Это 
было просто незабываемо! Время 00:37. 
Нам сказали что, квеста в лесу, кото-
рый все ждали, не будет. Мы расслаби-
лись и пошли в номера, развлекаться с 

помощью игр «Мафия», «Веснушки», 
«Есть связь», «Крокодил». Время 1:30. 
Вы спросите, спал ли я уже? Я грустно 
отвечу: «Нет». Нас всех повели на лес-
ной квест (по очереди). Мне говорили 
молчать, но я не прогибался под этот 
изменчивый мир. Квест мне очень по-
нравился, парни из остальных групп 
пугали своих девочек, мы хихикали 
злорадно. Через лес нас вела Елена 
Власова — замечательный человек! Все 
было просто шедевреально, я полу-
чил море  эмоций, знакомств (Иван — 
ты очень крутой), организаторы мо-
лодцы, столько приложили стараний, 
и все не напрасно. Надеюсь, в следую-
щем году КМС повторится, я и мои 
однокурсники также в нем примем 
участие в роли организаторов! Наш 
тьютор — Александр Костюк, мы его 
любим. Всем peace, ваш Бога :) 

 
Анжелика  
Б е ре зовск ая ,         
1 курс, ЮРП 
Правда ведь, 
что сон и от-
дых с начала 
учебного года 
становятся же-
ланием номер 
один? Но, как 
известно, у ка-
ждого правила 
есть исключе-
ния, и КМС — 

это как раз именно тот самый случай, 
когда сон — не главное в жизни. А всё 
по той причине, что не хочется терять 
ни минуты, не упускать возможности  

этого настоящего праздника.                 
Я в восторге от традиций, сущест-

вующих на нашем факультете: от 
«капусты», этапов посвящения в юри-
сты и, конечно же, от заряжающих 
теплотой, любовью и хорошим настро-
ением танцев. Испытываешь непере-
даваемые ощущения радости, когда 
видишь, что даже самые зажатые одно-
курсники с полной отдачей прыгают 
под любимые всеми «Тритатушечки», 
и начинаешь осознавать, что ТЫ —
часть большого юридического целого.  

Спасибо КМС-2014 за кучу новых 
знакомств, возможность творить, гору 
радости и осознание того, что на юри-
дическом факультете учатся самые 
творческие и активные люди! 

 
 
 

PANEM ET CIRCENSES PANEM ET CIRCENSES   

«Мама, я с ЮрФака!» 

Ксения 
Кочергина, 
2 курс, СЦР 

Фото: Полина Семерикова 

Фото: Елена Шестакова 
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Ксения Петрова,  
1 курс, СЦР  
КМС — это уни-
кальное меро-
приятие. Именно 
на нем я стала 
настоящим пат-
риотом своего 
факультета. Мне 
посчастливилось 
испытать незабы-
ваемые эмоции и 
познакомиться с 
и н т е р е с н ы м и 

людьми. Смотря на искренние улыбки 
и светящиеся глаза организаторов, ты 
буквально заражаешься позитивом. 
Каждое испытание как сюрприз, после 
которого у тебя шквал эмоций и не-
стерпимое желание преодолеть что-
нибудь еще. Кроме веселья и радости, 
были также душевные, трогательные 
моменты, которые повлияли на мое 
отношение к группе и факультету в 
целом. Хочется от всего сердца сказать 
«спасибо» не только организаторам, 
но и всем участникам за то, что пода-
рили такой праздник. Я уверена, что 
Курс молодого студента останется на-
долго в наших сердцах. Спасибо за 
счастливые моменты… 

Александр Чеб-
касов, 1 курс, 
СДЭ 
КМС-2014 для 
меня был захва-
тывающим, яр-
ким, просто неза-
бываемым собы-
тием. Когда мы 
ехали в автобусе, 
наша группа 
СДЭ-1,2 поймала 
волну КМС... Мы 
пели, кто-то даже 

танцевал. Когда приехали в «Новое 
поколение», я на мгновение почувст-
вовал себя беззаботным мальчишкой… 
С самого начала замечательные тьюто-
ры и не менее замечательные органи-
заторы встретили нас диким выпле-
ском эмоций, тем самым дарили свое 
тепло и улыбки! В особенности я бы 
хотел отметить концерт, где все груп-
пы за 20 минут сделали яркие и пози-
тивные сценки. Выступление органи-
заторов — это просто бомба! Подведу 
итог: КМС — это незабываемое меро-
приятие, где выкладываешься на все 
100%, где все сплачиваются в одну ко-
манду, где можно вновь почувствовать 
себя ребенком! 

Денис Безденеж-
ных, 1 курс, СЦР 
Каждый перво-
курсник обязан 
пройти КМС, 
окунуться в эту 
незаб ываемую 
атмосферу и 
почувствовать 
себя частью 
большой юриди-
ческой семьи. 
Шквал положи-
тельных эмоций 

обрушился на каждого из нас, и мож-
но с уверенностью сказать, что данное 
мероприятие останется в сердце каж-
дого участника на долгое время. Нель-
зя промолчать о высочайшем качестве 
организации данного проекта, с пер-
вых минут стало понятно, что наши 
старшие товарищи вкладывают огром-
ное количество сил и эмоций в созда-
ние неповторимой атмосферы. КМС 
помогает не только сплочению акаде-
мической группы, но и содействует 
знакомству с другими участниками 
мероприятия. Низкий поклон всем 
организаторам за незабываемые эмо-
ции, которые вы нам подарили и за 
весь ваш нелегкий труд. 

PANEM ET CIRCENSES PANEM ET CIRCENSES   

Фото: Полина Семерикова 
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Анна Рудакова,  
2 курс, СЦР, органи-
затор, творческая 
группа 
«Курс молодого 
студента» — это 
грандиознейшее со-
бытие на юридиче-
ском факультете, 
которого с нетерпе-
нием ежегодно 

ждут не только первокурсники, но и 
организаторы. Я бы сказала — это не-
обходимое испытание для того, чтобы 
стать частичкой ЮрФака. У всех у нас 
есть очень важные события вне уни-
верситета, факультета и группы, но те 
моменты, которые мы переживаем на 
КМС, остаются с нами на всю дальней-
шую жизнь. Именно там каждый из 
нас раскрывается еще больше. Новые 
знакомства, эмоции, впечатления, тан-
цы заряжают нас колоссальной энер-
гией. От своего лица хотелось бы доба-
вить: когда ты едешь в роли перво-
курсника, узнаешь лишь одну сторону 
этого замечательного мероприятия. 
Теперь же я смогла познать любимый 
и родной КМС с двух сторон. КМС — 
это огромная радость. Очень бы хоте-
лось, чтобы эта традиция на юридиче-
ском факультете не прекращалась ни-
когда… 

 
Анна Плотникова, 
3 курс, ЮРП, ор-
ганизатор, тьютор 
КМС — это удиви-
тельный мир, в ко-
торый мы окунаем-
ся на 2 дня и полу-
чаем там кучу поло-
жительных эмоций 
и драйва. Не съез-
дил на КМС — зря 

год прожил. Сейчас я понимаю, что ни 
один год в университете не прошел 
зря для меня, потому что на нашем 
факультете учатся замечательные ре-
бята: как организаторы, так и перво-
курсники, от которых просто «башню 
сносит»! Я люблю свой факультет и 
безумно благодарна ему за возмож-
ность быть не просто на КМС, а быть 
на нем тьютором, ведь у меня самая 
лучшая группа — СДЭ-3,4! 

Жанна Чебыкина, 
2 курс, ЮРП, органи-
затор, руководитель 
информ-бюро 
Это был мой первый 
о рг анизато рс к ий 
опыт на подобном 
мероприятии, поэто-
му я очень пережи-
вала. Больше всего 
меня настораживало 

то, что мне придется отвечать не толь-
ко за себя и первокурсников, но и за 
других организаторов, которые входи-
ли в блок «Информ-бюро». Но тревоги 
и волнения ушли на второй план, ко-
гда открылись ворота и мы увидели 
довольные глаза первокурсников. «Мы 
должны сделать все возможное, чтобы 
эти два дня запомнились им на всю 
жизнь», — подумала я. Мы с девчонка-
ми из информ-бюро сразу же приня-
лись за дело. Кто-то побежал рисовать 
плакат, кто-то принялся фотографи-
ровать ребят, а кто-то мастерил почту. 
Было очень приятно слышать слова 
благодарности лично от первокурсни-
ков. Во время дискотеки ко мне подо-
шли две девочки. Они остановились 
около меня и сказали: «Жанна, спаси-
бо тебе!». «За что?» — спросила я удив-
ленно. «За сегодняшний день», — от-
ветила одна из них. Приятно, когда 
твой труд замечают и ценят. Я безмер-
но счастлива, что провела «Курс моло-
дого студента 2014» и выжила! Всем 
капуста!  

 
Виктория  
Паршакова, 3 курс, 
СЦР, организатор, 
командор 
Совсем недавно за-
кончился второй этап 
посвящения наших 
первокурсников — 
КМС. Это уже тради-
ция нашего факуль-
тета. Команда орга-

низаторов (активисты и преподавате-
ли факультета) вместе с первокурсни-
ками проводят выходные в одном из 
загородных лагерей. В этом году ме-
стом нашей дислокации был лагерь 
«Новое поколение». Мы, организато-
ры, тщательно готовимся к этому ме-

роприятию. Наверное, сильнее перво-
курсников нервничаем и переживаем. 
Ведь наша цель —  показать ЮрФак во 
всей его красе. Надеюсь, нам это уда-
лось. Я, как и многие из организато-
ров, первый раз была на КМС не в ро-
ли участника. Но очень надеюсь, что 
все получилось. Я в первый раз прово-
дила «Паутинку», «Каменный мешок», 
«Падение» и т.п. Но все-таки главной 
моей ролью была помощь тьютору, 
милой Даше Красильниковой, в рабо-
те с прекрасной группой ЮРП-7,8. 
Ребята, вы нереально крутые! Вы 
очень дружные, надеюсь, останетесь 
такими до окончания университета. 
Мы все раскрылись на КМС по-
новому. Главное — не  растерять все 
это, а продолжать оставаться такими 
же классными! Вообще, те эмоции, 
которые каждый из нас получил в эти 
выходные, не передать словами. Это 
такой заряд энергии на ближайшее 
время, что я готова горы свернуть! 
ЮрФак — большая и дружная семья! 
Вливайтесь в нашу семью и вносите в 
нее что-то новое! 

 
Александр Костюк,  
2 курс, ЮРП, организа-
тор, тьютор 
В этом году мне пре-
доставилась отлич-
ная возможность по-
ехать в роли органи-
затора на величай-
шее мероприятие 
учебного года — 
КМС. Первый мой 

опыт оказался сразу же в роли тью-
тора. Почти весь день я провел со  
со своей любимой 2 группой и прак-
тически вместе с ними переживал 
заново все уловки организаторов. 
Как приятно было слышать теплые 
отзывы о своей работе, о моей груп-
пе. ЮрФак — это отличное место 
для встречи и сплочения хороших 
людей. Жизнь на ЮрФаке прекрас-
на и удивительна! Много трогатель-
ных моментов преподнес нам КМС, 
за это мы его любим и с нетерпени-
ем ждем каждый год. Буду рад, если 
кто-нибудь из моих ребят будет ор-
ганизатором в следующем году. 

PANEM ET CIRCENSES PANEM ET CIRCENSES   
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Осеннее равноденствие 

Т 
ворчество в 
нашем уни-
верситете 

представлено очень 
и очень многогран-
но: можно танце-
вать, выступать на 
студенческих веснах 
в качестве певца, 
музыканта или акте-
ра, а можно уча-
ствовать в музыкаль-
ных фестивалях, 
которых в стенах 

ПГНИУ проходит достаточно много. 
Есть мероприятия, которые случаются 
один раз, а есть и те, что приживаются 
и становятся все более популярными. 
Мне удалось посетить фестиваль 
«Равноденствие», который проходит 
уже на протяжении четырех лет и яв-
ляется традицией университета.  

«Равноденствие» — песенно-поэти-
ческий фестиваль, который также яв-
ляется представителем межвузовского 
литературного форума «Осиянное 
Слово». А это значит, что, участвуя в 
«Равноденствии», ребята могут пре-
тендовать на особый приз: лучшим 
будут даны рекомендации на участие 
в заключительных семинарах Форума 
«Осиянное слово» в Переделкино. 

Участвовать могут все желающие, 
выступать разрешается как со стихами 
и песнями собственного сочинения, 
так и с уже известными произведения-
ми. В фестивале участвуют и чтецы, и 
солисты, и музыкальные ансамбли.      

В этом году помимо ребят, которые 
только пробуют себя в творчестве, на 
сцену Студенческого дворца культуры 
вышли уже многим известные испол-
нители: Юлия Балабанова и Денис 
Голиков с проектом «Пермяга Project», 
дуэт Ольги Платоновой и Натальи 
Овчинниковой, Алексей Витаков, а 
также творческое объединение «Рав-
ноденствие», состоящее из студентов 
ПГНИУ разных факультетов: филоло-
гического, философско-социологичес-
кого, юридического… Со студентом    
2 курса ЮрФака Александром Федо-
сеевым мне удалось поговорить только 
после концерта: в день выступления у 
ребят не было ни минуты свободного 
времени.   

Саша, как ты стал участником 
«Равноденствия» — и творческого 
объединения, и фестиваля?  
— В прошлом году Алина Зеленина 
(студентка филологического факульте-
та, постоянная участница фестиваля – 
авт.) предложила мне выступить с ан-
самблем «Равноденствие» на конкурсе 
авторской песни имени Булата Окуд-
жавы. Мы стали лауреатами, а потом 
потихонечку стали учить новые песни, 
выступать на городских мероприяти-
ях. Так и стал участником :) 

Песни, которые вы исполняли, 
вашего сочинения или вы их брали у 
других исполнителей?  
— В этот раз мы исполняли песни уже 
известных авторов. Александра Щер-
бины, Григория Данского, некоторых 
других исполнителей.  

Какие у тебя в целом впечатле-
ния от фестиваля?  
— Мне очень понравилось! Вообще, 
все мероприятия, где исполняют ав-
торскую песню, отличаются какой-то 
особой душевностью. На «Равноден-
ствии» я познакомился с ребятами из 
других объединений и коллективов — 
это здорово!  

Как ты считаешь, нужны ли вооб-
ще такие мероприятия? 
— Безусловно, нужны. Это способству-
ет общению людей, интересующихся 
поэзией и песней, помогает найти но-
вые пути развития для твоего творче-
ского потенциала.  

 
От себя полностью соглашусь со 

словами о душевности и доброжела-
тельности. Мало того, что концерт ав-
торской песни действительно всегда 
наполнен какой-то особой энергети-
кой, уютом, после него нас ждал так 
называемый джем-сейшн. Выступаю-
щие пригласили всех зрителей пройти 
в малый зал СДК ПГНИУ, где нас жда-
ли чай с конфетами и печеньем и про-
должение концерта в более камерной 
обстановке. Хочется поблагодарить 
организаторов за такую прекрасную 
возможность приобщиться к творчест-
ву, а еще — за тепло и отлично прове-
денный субботний вечер. 

Юлия 

Гапаненко, 

5 курс, СЦР 

Фото: Валерий Согрин 

Фото: Валерий Согрин 



 

8        

 

Я 
 з л о с т н о 
п и х н у л а 
дверь. Все, 

что происходит 
вокруг, казалось 
мне немыслимым 
и даже невозмож-
ным. «Это сон?» — 
постоянно бубни-
ла я себе под нос, 
пока шла до про-
ходной, потом — 
до остановки и 
пару минут — по-

сле выхода из автобуса. Мне казалось, 
что потерять все в восемнадцатилет-
нем возрасте — полная чепуха. И, по 
сути, что мы имеем в эти безоблачные 
годы?  

Я встала около какого-то большого 
дерева. Вокруг меня царствовала 
осень... Она заполонила все вокруг, 
поглотила наш город, вцепилась в ду-
шу каждого, и все здесь, казалось, по-
гружены в себя до того, что и не заме-
чают ничего. А ведь правда, я настоль-

ко погрузилась в собственные пробле-
мы, что даже не решалась заметить 
всей красоты, происходящей вокруг. 
Дорога передо мной была покрыта 
золотом, деревья колыхались от легко-
го, прохладного ветерка и шептали 
какие-то райские песни на своем при-
родном языке, солнце играло бликами 
витрин, слепило в глаза и будто умо-
ляло: «Забудь обо всем, насладись по-
следними моментами теплоты, не про-
воронь это золотое время». Дунул ве-
тер, листья рядом стоявшего дерева 
осыпались мне на голову, закружились 
вокруг меня и понеслись дальше, по 
своим делам. Мне ничего не остава-
лось, кроме как... улыбнуться.  Пробле-
мы вмиг отступили, и единственное, 
чего хотелось, - это получать удоволь-
ствие, улыбаться как можно шире, ды-
шать как можно глубже. 

Начать все заново. Осень. Навер-
ное, самое противоречивое время года. 
Это как официальный повод ханд-
рить, то время, когда ты можешь уйти 
в себя без зазрения совести. Уткнуться 

в теплое плечо пледа, забыться под 
мелодии любимых грустных мотивов, 
а сердце согревать только горячим 
чаем. Но самое главное — увидеть во 
всем этом прекрасное, невероятное, 
завораживающее. Осень призывает 
быть честным, словно выдавая в своей 
красоте состояние нашей души, учит 
видеть прекрасное даже в самых труд-
ных моментах, просит ценить каждый 
момент, который мы переживаем, да-
же если это больно разбивает сердце. 
Осень — это шанс. Шанс все переос-
мыслить, поставить точки, набраться 
сил и двигаться дальше. 

Осенняя хандра 

PER ASPERA AD ASTRA PER ASPERA AD ASTRA   

 

ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР: Жанна Чебыкина 
КОРРЕКТОР: Евгения Чернышова 
БИЛЬД-РЕДАКТОР: Арина Сюккя 
ОТВЕТСТВЕННЫЙ БИЛЬД-РЕДАКТОР: Полина Семерикова 
РЕДСОВЕТ: Вероника Власова, Юлия Гапаненко, Софья Иванова, Александр Костюк, 
Ксения Кочергина, Ксения Кузнецова, Полина Семерикова, Александра Спицына, 
Арина Сюккя, Жанна Чебыкина, Дмитрий Шилов 
 
Отпечатано в типографии ПГНИУ за счет средств юридического факультета. Выража-
ем благодарность декану факультета С.Г. Михайлову и заместителю декана по внеучеб-
ной работе М.И. Баженовой 

Валерия 
Рябова, 

2 курс, СЦР 

PER ASPERA AD ASTRA PER ASPERA AD ASTRA   

Выблевывай из себя песни, строки, радости, 
Немного прошлого, записки, горечь сладости, 
Воспоминания, картины, звуки, образы, 
Мечты и мысли, две неровных полосы, 
Пятно перед глазами, стены в трещинах, 
Автобусы с людьми, слова о женщинах. 
Две кружки кофе сладкого до умопомрачения, 
Ненужный план ненужного лечения.  
Выблевывай несмелые с тобой прощания, 
Нелепые до смеха, до истерик, обещания, 
Все обвинения, царапины, обиды, шрамы,  
Всю боль, все счастье, все, что было самым.  
Людей, эмоции, все чувства, связи, отношения,  
Весь год аскезы и его суровые лишения.  
Все сблюй, достигни благостного просветления,  
И начинай все заново, все здесь. Без изменения. 
 
Аноним 

Пусть говорят: «Одно над нами небо». 
Пусть говорят: « На всех один простор». 
Пусть говорят: «Мы озаренные одним потоком света». 
Пусть говорят: «Равны, как на подбор»… 
Пусть говорят: « Рассветы и закаты одни на всех, 
И их не отличить». 
Но не согласен я с таким сужденьем, 
Ведь на Земле так скучно было б жить. 
На самом деле небо делят тучи и свет по-разному сочится на 
людей, 
И в голове у разного народа калейдоскоп различнейших 
идей. 
А что же до восходов и закатов? 
Они различно видятся всем нам. 
Никто, наверное, об этом и не думал, когда 
Гипотезы такие выдвигал. 
 
Александр Шкляев, 
1 курс, ЮРП 

Фото: Полина Семерикова 


